



• La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, la que por supuesto no ha fomentado la lectura ni ha favorecido a los autores ni a los pequeños y medianos libreros.

NUEVO GOLPE A LOS AUTORES

Con la ligereza de costumbre, por 473 votos a favor y ninguno en contra, la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, la que por supuesto no ha fomentado la lectura ni ha favorecido a los autores ni a los pequeños y medianos libreros, pero sí a las grandes cadenas y a las transnacionales de la edición, las que ya habían conseguido que se estableciera para las novedades el llamado "precio único", obligatorio durante 18 meses, plazo que ahora se amplía a 36 meses. La reforma de marras extiende la vigencia del precio único, que en muchos casos y para muchos lectores hace imposible pagar los precios abusivos de las grandes firmas españolas, ante lo cual en México sólo el Fondo de Cultura está dando la batalla con ediciones de muy bajo precio. Al prolongar la vigencia del precio único, los autores resultan perjudicados porque sus obras se venden menos y las medianas y pequeñas librerías se enfrentan a un triste porvenir. Por supuesto, la Cámara Nacional de la Industria Editorial "Mexicana" (la Caniem) aplaudió el desaguisado diputadil, que implica un golpe a la cultura.

MURIÓ GUILLERMO RAMÍREZ

Guillermo Ramírez Hernández era profesor normalista cuando ingresó a la Escuela Nacional de Economía de la UNAM, donde se tituló y ejerció la docencia durante varias décadas. Se distinguió como un catedrático riguroso pero democrático, pues en la Comisión Mixta que se integró en ese plantel discutía en un plano de igualdad con los representantes de los alumnos. En los años setenta trabajó para el Fondo de Cultura Económica cuando **Francisco Javier Alejo** era director general, pero al ser éste nombrado secretario de Patrimonio Nacional, **Guillermo** quedó como director en funciones y su gestión fue institucional y conveniente para los autores, pues impulsó varias colecciones en las que publicó a intelectuales consagrados lo mismo que a quienes empezaban. Lo recorda-

Enrique Montes
García escribió
un libro
conmovedor
e indignante:
*Veinte años en
el gulag.*



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR <small>EL PERIÓDICO DE LA PENA NACIONAL</small>	23	03/04/2023	ARTÍCULOS Y COLUMNAS

remos con afecto.

BANCO DE MÉXICO, CÓMPLICE

Mediante un fideicomiso, el Banco de México es el encargado de administrar la Casa Azul y el Anahuacalli, pero lamentablemente **Luis Rodrigo Saldaña**, delegado fiduciario, no se ha enterado de las irregularidades que se cometen en esos museos. Sin notificación alguna, **Hilda Trujillo** fue despedida de la dirección de ambos espacios y alegremente el señor **Saldaña** ignoró ese hecho, objeto de una demanda, y sin esperar el fallo de la autoridad laboral, ya nombró no a una sustituta de la señora **Trujillo**, sino a dos, porque al parecer cada una tiene la mitad del talento de su antecesora. ¡Vaya forma de cuidar el patrimonio artístico!

20 AÑOS EN EL GULAG

Enrique Montes García, quien por largo tiempo fue jefe de redacción de la revista *Siempre!*, escribió un libro conmovedor e indignante: *Veinte años en el gulag*, la historia de **Evello Vadillo** (Cd. del Carmen, Campeche 1904-D.F. 1958), quien en 1923 participó en la rebelión delahuertista. En 1928 se inscribió en la escuela de leyes en la Universidad Nacional de México, y pronto ingresó en el Partido Comunista Mexicano. El 7 de noviembre de 1931, aniversario de la revolución rusa, participó en la toma de las instalaciones de la XEW, desde donde lanzó un mensaje el legendario **Rosendo Gómez Lorenzo**. Meses más tarde, **Vadillo** estuvo preso en Lecumberri y de ahí fue enviado a las Islas Marías, donde permaneció poco tiempo. En 1935 el PCM lo mandó a la Escuela de Cuadros de Moscú. Un año después, en Moscú, se le atribuyó la autoría de un letrero que decía "¡Viva Trotski!", fue detenido y condenado a permanecer cinco años en un campo de concentración y otros cinco confinado en Alma Ata. El hecho es que, entre prisiones y destierros, **Vadillo** pasó 20 años y por completo decepcionado del socialismo carcelarlo sólo pudo regresar a México en 1955, tras la muerte de **Stalin**. Libro de veras interesante.